

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto 0.05
 „ atrasado 0.15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Calle Central, Norte,
 contigua a "La Mascota" y
 frente al Hotel Internacio-
 nal.

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, sábado 6 de octubre de 1900

NUMERO 28



Cuesta de Moras Frente al Aguila de Oro

Las drogas, medicinas, especialidades, etc., etc. de esta casa siempre son frescas y puras porque sus pedidos se hacen pequeños y renovados cada mes.

Cuenta con el surtido más completo de todo lo concerniente a un ramo.

Su dueño la administra PERSONALMENTE.

El despacho de recetas (se reciben de todo doctor) se hace con el mayor cuidado y esmero, empleando solamente sustancias puras y cobrando los precios más módicos.

El despacho está abierto hasta la diez de la noche.

Las recetas pueden enviarse a domicilio si así lo desea el cliente.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua a la Relojería del Sr. F. López García.

Tiene un completo surtido en zarzas, gasas, lanas, cretonas, géneros para forros, camisetas, calzoncillos, medias para señoras, caballeros & niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos, etc. etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

Avenida Central E., nº 260.— 50 varas al Este de la Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la Papelería de José Canalías, frente a "La Fama" de Herrero Hermanos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas, Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los días, con excepción de los siguientes a los festivos.

En los puntos en donde no tenemos agentes deben nuestros abonados remitir mes a mes el importe de la suscripción, pues de lo contrario quedará para ellos suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto a comunicados que se nos remita para su publicación, deberán venir con la firma responsable, bien sea para que salga al pie una vez insertados, ó bien para la responsabilidad de la imprenta; de otra manera quedarán encapetados.

A personas desconocidas en esta Dirección se publicará lo que remitan en cuanto hayan cubierto el valor de sus trabajos.

Quedan a juicio de la Dirección los artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

- Limón F. F. de Altamira
- Vía Limón Víctor Tioli
- Cartago Jesús Salazar R.
- Heredia Rafael G. Rodríguez
- Alajuela Tulio Mora
- San Joaquín Hipólito Chaves
- Curridabat León León
- Tres Ríos Moisés Pacheco F.
- Sto. Domingo Abel Quirós
- Escasú Benjamín Herrera
- S. P. Mojón Guillermo Fait
- Aserri Alberto Fuentes
- Desamparados
- Santa Ana G. J. Valverde
- San Vicente Emiliano Quirós
- Sta. María Dota Daniel Flores
- S. Marcos Dota Amando Padilla
- S. P. de Alajuela Jaime R. Murillo
- Guadalupe Manuel Borbón C.
- S. Raf. Heredia Próspero Vargas
- Barba José Murillo
- Puntarenas José Ma. Ríos
- Esparta Moisés G. Aguilar
- San Ramón José A. Valladares
- Liberia J. D. Caamaño
- Atenas Arturo Araya
- Naranjo Ezequiel Sols V
- Bagaces Fernando Ramírez
- San Marcos Fidel Quesada
- Santa Cruz José López
- Filadelfia Miguel T. Jirón
- Las Cañas Juan Sippi
- Puriscal Manuel Mora
- Los Frailes Manuel Abarca S.
- Nicoya E. Conde R.
- Palmira Juan B. Romero O
- Palmaros Trino Araya
- Miramar Cipriano Arias
- Dos Novillos Roberto Alpizar
- Paraíso Federico Quesada
- Juan Viñas Federico Aymerich

LA PELUQUERIA PARISIENSE de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:
 Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve a la escogida y gran clientela a que es acreedor el renombra lo establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, &, &, &.

LA NUEVA YORK

— DE —

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.
 Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.— Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.— Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.— Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.— Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que a este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1º de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.— Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático PIO ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

VICENTE MONTERO

El conocido sastrero que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un COMPLETO SURTIDO DE CASIMIRES para todos los gustos y toda otra clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.— ¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra a la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Párrafos sueltos

"Hay un proverbio en política que es muy cierto: "CADA PUEBLO TIENE EL GOBIERNO QUE MERECE." Analizando esta verdad palmaria ¿qué puede Costa Rica esperar de sus propios hijos cuando al ejercer la más bella de las funciones públicas, lo hacen de un modo SI NO BAJO, TORPE, SI NO INDIGNO, INDIFERENTE, SI NO COMPRADO POR LA ACCIÓN DEL GOBIERNO, otorgado con facilidad por la solicitud de un intermediario? Nada, nada puede esperarse donde no HAY CONCIENCIA, DONDE NO HAY RUBOR POLÍTICO que se afeste á la más leve presunción y que se abstenga al más ligero reproche; ¿qué respeto público puede infundirsele á un jefe que al pesar en su conciencia los votos que le favorecen, tomara necesariamente en cuenta la ninguna resistencia é importancia con que se les otorgaron? ¿A dónde está la política que anima á esos hombres tan indiferentes á los derechos que la patria les dá, si en su ejercicio LA TRAICIONAN entregándola con ligereza? A dónde... no sé más si recuerdo que fué Troya víctima del vientre de un heroico caballo que aunque de madera, tenía por intestinos encubiertas espadas que se hundieron en el corazón de la valerosa ciudad.

RAFAEL IGLESIAS."

1889.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,

RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 6 de octubre de 1900

A PROPÓSITO

El efectivo ó supuesto crimen perpetrado en los señores Guerrero y Alvarez, no habrá dejado de llamar la atención de los lectores de este Diario, acerca de que después de más de tres días, no se pueda asegurar, aunque sea aproximadamente, sobre detalles del hecho.

Extraño parecerá que la prensa sea la que dé en estos ó parecidos casos la nota de información, en lo que debiera ser asunto de primer orden en los que de administrar justicia se ocupan. Y decimos esto, no porque tengamos reparo ó tilde que hacer á los procedimientos de la información oficial en este caso, sino porque parecería poco cuerdo que se atuviera

la fuente de noticias de los diarios á los decires, si á fuente más segura de información no debieran atenderse.

Lo que sea, los tribunales lo averiguarán y... amén.

Pero decíamos, á propósito, porque bien informados, podemos asegurar que en nuestra República, y no es broma, se carece de un juzgado de instrucciones, que no en estos casos en que la opinión pública se interesa, sino en los comunes y corrientes pueda hacer la información con todo el sigilo, propiedad y habilidad que cada delito requiere.

Suponemos que al hacer ó tratar de hacer justicia penal, no se tiene en mira sólo lo formar expediente, sino constatar la verdad; y esa verdad de hechos no se fotografía con la sola voluntad de verificarlo; ello requiere condiciones de experiencia, de buen juicio y de habilidad iguales; el primero y tercero á los que los verdaderos criminales acostumbran para la perpetración de sus delitos.

Y parece mentira lo dicho, que en boca de Pero Grullo sería aforismo pasado de moda. Esto que lo saben aquí no sólo los que leen este periódico, sino aun los que no lo hacen, porque no saben leer, es sabido hasta la saciedad por los que de la cosa se ocupan, y salvo honrosas excepciones, los que gobiernan y hacen leyes han dejado de mano el asunto y dado al tiempo la facultad de igualar con su pesada masa los desperfectos que ya es tiempo sobrado de que compongan.

El futuro de la plata EN AMÉRICA

De la elección presidencial que se verificará próximamente en los Estados Unidos, depende, casi en lo absoluto, el porvenir de la plata: si los republicanos triunfan, el valor de ese metal permanecerá como hasta hoy estacionario, si es que no sufre ligera baja; mas si la victoria es de los demócratas, entonces la plata tiene probabilidades de subir, pues Mr. Bryan y su partido se proponen el rehabilitarla, legislando en favor de su libre acuñación.

Luego, del problema electoral depende la solución monetaria, y entre tanto aquélla no se resuel-

va, el blanco metal continuará fluctuando entre las bajas cotizaciones que ahora tiene. O bien pudiera ser que la guerra en China cambiara el aspecto de la situación, ocasionando todavía más la baja de la plata. Y esta última contingencia es de temerse, pues el Celeste Imperio absorbe plata, anualmente por valor de... \$ 85,000,000, y es lógico suponer que al cerrar sus puertos al comercio de importación, esos millones argentíferos, ya sean en barras ó en pesos mexicanos, permanecerán fuera de China contribuyendo al exceso de producción.

Porque, en el caso en que las potencias europeas conquistaran y desmembraran ese Imperio oriental, lo primero que harían sería el imponer el tipo de oro como moneda en circulación, pues todas ellas son naciones monometalistas. Alemania impondría el marco; Austria el florín; Bélgica y Francia el franco; Gran Bretaña la libra esterlina; Italia la lira; Japón el Yen; Rusia el rublo y Estados Unidos el dollar. El resultado inmediato vendría á ser la depreciación del peso mexicano, que es la moneda común y corriente entre los chinos.

Y aún en el evento en que China no fuera desmembrada, la enorme indemnización de guerra que tendría que pagar sería en oro, circunstancia que milita contra el valor de la plata.

Por otra parte, vemos con sentimiento que algunos países hispano-americanos, esencialmente argentíferos como Chile y el Perú, han adoptado el tipo de oro. La última de esas naciones acaba de emitir la libra peruana, idéntica en peso á la libra esterlina inglesa, y al presente los bancos peruanos reciben en iguales términos el sol de plata y la moneda de oro, con la diferencia de que la acuñación de aquél es limitada y la de la libra ilimitada.

No podemos menos de deplorar el que las naciones latino-americanas incurran en el gravísimo error financiero de sustituir la moneda de plata por la de oro, cuando ellas saben muy bien que este último metal sólo es permitido en los países eminentemente productores é industriales como lo es Inglaterra, país acreedor y no deudor como lo son la mayor parte de las Repúblicas de Centro y Sud América.

No obstante, la cuestión de la plata tiene que ser decidida en los Estados Unidos, y mientras éstos no tomen la iniciativa para reformar el sistema monetario, el valor de ese metal continuará estacionario, y mucho nos tememos, en parcial decadencia.

Siendo los Estados Unidos la nación más rica del Universo, su desiderátum en esa vital materia alterará por completo el sistema monetario en el Nuevo Mundo, y los países europeos, una vez el

hecho consumado, tendrían que doblarse ante la potencia más opulenta de la tierra, y por lo tanto, la más fuerte.

Si McKinley sale reelegido, la causa de la plata es una causa muerta; pero si triunfan los demócratas, la plata será rehabilitada, y con su rehabilitación, surgirá una época más bonancible para la América Latina.

(De "La Gaceta del Pacífico." California.)

Crónica Teatral

CAMPANONE

El prelude nos gustó muchísimo, y fuimos de los que más aplausos tributaron á la orquesta del Nacional, dirigida con habilidad por el simpático Maestro Roig, á quien, dicho sea de paso, dedicaremos en breve algunas líneas que muy bien se las merece.

Con excepción del prelude y de una que otra parte, la música de Campanone (somos francos) no nos causó grata impresión; esto, sin embargo, no obsta para que muchos manifiesten lo contrario, pues cosa bien sabida es que en el mundo hay diversidad de gustos y pareceres. Entre otras cosas, notamos que casi todos los números musicales de esa obra guardan cierto parecido, cierta monotonía en su final que hasta cierto punto fastidia: ante todo, opinamos por la variedad.

En la interpretación por parte de la Compañía Llorca, todos estuvieron á la altura de aventajados artistas; sobre todo el señor Sotorra, que cosechó unos aplausos... ¡qué aplausos! Cantó como nunca lo había hecho, y demostró admirablemente la fuerza, la extensión, la potencia en las notas agudas de su voz clara y bien educada; lo que más nos gusta de Sotorra es que se le entiende todo lo que canta.

La señora Campos, que corre parejas con Sotorra, también fué objeto de merecidas ovaciones.

El señor López hizo un Campanone, un Maestro de música admirable, y otro tanto Freixas en su papel de Empresario, blanco de todos, víctima de los caprichos de sus artistas.

El papel de Ibáñez no era de importancia, cosa que lamentamos.

La señorita Roselló, bien; Ricós, idem.

Es de sentirse que hasta el día no haya inventado nadie el medio de construir sordinas para los apuntadores; es tan gritón el de la Compañía Llorca, que hasta Caraciola la oye....

Y yo,.... ¡sí lo oyo, hombre!

DUQUE DE KRÉMOR.

Hechos y dichos

—El señor Juez del Crimen y su Secretario partieron antier tarde para Santa Ana. Quiera Dios que puedan atar cabos en el asunto de la muerte del malogrado amigo don Cristóbal Guerrero.

—El próximo sábado, en casa del doctor Ferraz en Cartago, se verificará un baile, que será espléndido dadas la fineza y atenciones del doctor y su familia.

—Nuestro colega El Figaro resbaló descubriendo el pecho. Según sus recientes números, no dá programa porque es el mismo de su primera época y porque sus antecedentes lo abonan: el Gobierno actual le es indiferente y su único deseo es anuar los esfuerzos de la juventud. Pase lo del programa. Respecto á sus antecedentes... en la última época... cuando quiso ser órgano del Partido Republicano... se portó... ¡vamos!... se portó muy bien, como todos saben.

En su editorial de antier (cuestión Colombia) casi aparece personalista, mejor dicho, casi dá á entender que ha salido á la arena con el fin único de defender al Plenipotenciario Peralta, á quien Dios guarde muchos años.

Sólo que ahora, colega amigo, no se puede hablar..., aunque creemos que ha vencido el armisticio que se nos impuso.

—Antier tarde hubo por La Palma la de Dios es Cristo; del bochinche salió golpeado en la cabeza el Doctor Peña: los palos menudearon. Ignoramos los motivos.

—No olvidar que esta noche subirá á la escena en el Nacional La Revoltosa; hay que conocer esa pieza, tan aplaudida en España.

—Los estudiantes de Derecho no tienen ahora rato desocupado; se acercan sus exámenes, y dicen que en esta ocasión, más que nunca, deben estudiar con verdadero cuidado, pues los referidos exámenes serán de lo más rígido.

—Alguien nos preguntaba por el estado de las Casas de Corrección y por el Rastro nuevo, pregunta que contestamos: "Hay están, amigo, como siempre, sin novedad: in statu quo."

—Saludamos al estimable joven don Raul Mata en su regreso al país.

SUELA

COLOMBIANA — DOMINGUEÑA — CARTAGINESA; todas de calidad inmejorable y con rebaja de precios

Antes de comprar otras ocurrid á convenceros! Ventas por mayor y menudeo. — Esquina 5ª avenida y Calle 18.

EMILIO ARTAVIA

—Para la fundación de una Escuela de Música entre nosotros ha dispuesto el Congreso una subvención de ₡ 300 00. Laudable es tal medida: fomenta el arte y realiza los deseos vehementes de tantos jóvenes que, no encontrando campo en donde hacer estudios serios de música, se ven con pena en el caso de abandonar su afición, perdiendo así, tal vez, una admirable disposición natural que con ayuda insignificante podría hacer de aquellos jóvenes, en corto tiempo, unos artistas de mérito indiscutible. Aquí, por lo general; tenemos que ocurrir al elemento extranjero: si bien es cierto que se organizan orquestas nacionales, ellas dejan mucho que desear, unas veces por incompetencia de algunos profesores, y otras por falta de quien toque instrumentos que en la orquesta dan más belleza, más expresión á las obras que se ejecutan. Así, pues, de imperiosa necesidad es una Escuela de Música: no se cuente la suma que para su fundación pueda invertirse, que los resultados, no dudamos, corresponderán satisfactoriamente á los gastos; por otro lado, ¿no se gastan miles en revistas militares, sin otro fin que el de ridícula ostentación de fuerza?

—Hemos nombrado Administrador de *El Día* á don Desiderio Alpízar; queda, pues, autorizado para firmar los recibos.

—*Caso raro!*—Hace algunos días en *El Progreso* dió á conocer don Federico Quesada el hecho siguiente, ocurrido en el Paraíso:

“En el mes de agosto próximo pasado para pagarle un trabajo en asuntos municipales, se libró orden de pago á favor de don Patricio Picado por valor de (₡ 59-75.) En compañía de don Raimundo Solano pasaba Picado frente á la Tesorería, cuando el tesorero lo llamó y le dijo que trajera el giro que allí estaban sus diez pesos. Picado le contestó que el giro lo había entregado á don Domingo Pierantonelli y que él pasaría á cambiarlo. Al preguntarle Solano al tesorero, por qué se le pagaban diez colones á don Patricio, cuando el giro estaba por ₡ 59-75, éste le contestó que eso era lo que le correspondía y que el resto ya se lo habían llevado. Cuando Pierantonelli presentó al tesorero la orden de pago, sólo ₡ 10 le entregó, diciendo siempre que el resto ya se lo habían llevado. Cierto es que Picado sólo cobró el valor de la bestia que ocupó en la comisión, pero ¿por qué se le extendió orden de pago por ₡ 59-75? ¿Por qué el tesorero entregó la diferencia sin tener la orden de pago á la vista? ¿Quién recibió ese dinero y en qué lo invirtió? Deseo se explique ese polinomio.”

El caso ese del *grito* es sor-

prendente, ¿verdad? Pues más sorprendente es lo que dicen en el Paraíso: que se destituirá de su puesto de Director de las Escuelas de aquel lugar al señor don Federico Quesada, por su delito de no callar lo que sabe, por su franqueza, es decir, para cantarle las verdades al mismísimo lucero del alba.

—La información para averiguar si los hechos que delató don Federico Quesada son punibles, ya la ha mandado levantar el Promotor Fiscal. Ojalá que este negocio no se duerma.

—Ayer se nos dijo que ya había parecido, en la *posa del Brasil*, donde hay una pequeña catarata, el cadáver de don Cefe-rino Alvarez Iturrioz, todo mutilado y casi inconocible. Ojalá que la noticia resulte cierta.

—En la próxima semana se pondrá á la venta la colección de versos, *Idílicas*, de nuestro amigo el vate Pacheco Cooper.

Emilio no pierde el tiempo: á más de esa obra, sabemos que tiene en preparación otro drama; que active, pues, su trabajo, para que pronto lo veamos en escena.

—Eslá entre nosotros nuestro amigo y agente en el Paraíso don Federico Quesada, Director de las Escuelas de aquella villa. Que sea grata su permanencia aquí.

—Siempre tiene intención nuestro querido amigo el Presbítero don Daniel Carmona de publicar su diario que titulará *La Verdad*.

—El Municipio de San José ha acordado crear cementerios en los distritos en que haya Registro Civil.

—La misma Corporación abrirá un pozo en el distrito de San Juan para el abasto público de agua, previos los estudios necesarios.

—En la sesión municipal de Nicoya, celebrada el 1º de setiembre, le dieron al Inspector de Escuela del distrito II de Guanacaste, Rafael Carranza Herrera, bofetada gorda. El artículo II del acta de esa sesión termina diciendo: “...; de lo contrario, la situación escolar de esta importante villa irá á menos cada día, en perjuicio de esa pobre juventud, por quien esta Corporación está vivamente interesada y obligada á salvar de la ignorancia y el retroceso en que la ha sumido la *inexpertá mano del señor Carranza Herrera.*”

—Cables.—Nos llegaron ya cuando estaba listo para tirarse este diario; por eso no los publicamos.

A LAS PERSONAS

que tengan que tratar asuntos particulares conmigo, las atenderé de 5 á 7 p. m., en mi casa de habitación, situada 200 varas al sur de la Boticia Francesa.

MANUEL MONGE C.

REALIZACION

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 0/0 de descuento de los precios corrientes.

En la Ferretería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con el 25 0/0 de descuento.

En la Ferretería de Macaya.

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferretería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

Aviso al público

Con motivo de haberme separado de don José M. Castillo, seguiré en el mismo negocio de ganado por mi cuenta. San José, 26 de setiembre de 1900.

MANUEL DE LA PAZ.

Magnífica ocasión para hacerse rico

Por motivo de haber muerto don Ramón Cerdas Vasco al regreso de su viaje á Europa, está en venta el acreditado establecimiento de SASTRERÍA que fue de este señor, junto con todos los útiles, mobiliario y mercaderías.

Está situado en uno de los mejores puntos de esta capital, tiene un selecto surtido de casimires, ropa hecha, materiales, artículos para caballeros y magnífica clientela.

Es muy buena oportunidad para que cualquiera que entienda ó quiera emprender en esta clase de negocio, pueda hacerse rico en muy corto tiempo.

Para precio y toda clase de informes, lo mismo que otros muchos datos favorables que tiene este negocio, los pueden obtener, en la misma sastrería, en la Avenida 7ª, número 152, con don Francisco Jiménez.

San José, setiembre 24 de 1900.

FRANCISCO VALIENTE T.

ofrece á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusive el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el 10 del entrante mes de octubre si se reune un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde el 23 del corriente en mi casa de habitación número 162 frente al Licenciado don Ascensión Esquivel.

MAQUINARIA PARA

CAFE

1 Separador cilíndrico para despulpador.

2 Cilindros para despulpador Gordon. Poleas. Muñoneras etc.

Bazar de San José.

J. R. MATA

LA LIBRERIA DE

A. LEHMANN

y la “Tipografía de San José”

acaban de trasladarse al hermoso local situado entre la Relojería de Luis Siebe y la Ferretería de Thompson y Matthes, y frente á la Librería de Padrón y Pujol—Avenida Central O.

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente a *Las Novedades* de Veiga y contigua a *Herrero Hnos.*

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Dr. B. MARICHAL M.

CIRUJANO—DENTISTA

Hace las extracciones dentarias absolutamente sin dolor y usa para ello los famosos anestésicos locales de los doctores *Wike* y *Wilson*.

Especialidad en el tratamiento de todas las enfermedades de la boca.

Toda operación se garantiza

PRECIOS REDUCIDOS

OFICINA: 20 varas al N. de la *Imprenta Nacional*.

NO HAY OTROS!

Como los amables barberos de

"LA ALEMANA"

de propiedad del conocidísimo *Pedro Muñoz*, el mejor barbero del país.

Esmero, prontitud y limpieza

Los instrumentos se desinfectan antes y después de su uso.

Acudid y os convenceréis: frente a la *Sastrería de Montero!*

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido *Restaurant de Monlouis*. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y a ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios lo quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del *Hotel Internacional*, frente a *Robert Hnos.* Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del *Telégrafo*. Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

Poder generalísimo

Desde el 1º de setiembre en curso dejamos al señor *T. A. Monlouis* poder generalísimo para cobrar todas las cuentas que nos deben en *Rohalo* y *Bocas del Toro*.

MONLOUIS Hnos.

Setiembre 14 de 1900.

La casa de doña GREGORIA MONESTEL, 200 varas al sur de la BOTICA FRANCESA, entre los establecimientos LA TRO-PICAL y LA SORIANA, se vende leche de 6 á 8 de la mañana, á 2 vasos por 15 cts. caliente y á 20 cts. botella, fría.

Leche barata

CACAO MATINA

de superior calidad vende una persona á 90 centavos libra, precio que no admite competencia. En esta oficina se informará.

SANTIAGO LOPEZ

y

APODEMIO VARGAS

Barberos muy conocidos en San José, ofrecen sus servicios en la Barbería situada en la Casa contigua á la tienda de los señores *Robert Hermanos*, frente á la *Sombrerería* de los señores *Bengoechea é Hijo*, prometiendo á sus numerosos amigos y al público en general atenderlos con fineza y esmero.

Han introducido últimamente importantes mejoras en su establecimiento, el más frecuentado por la juventud elegante de San José. Contamos además, para mayor satisfacción de nuestros clientes, con tres de los mejores barberos del país.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte nº 88, frente al *Hotel Internacional*. Apdº 170.

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos.

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes, ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, industria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc. Cubiertas, bloques, libretas, cartulinas, tintas, cromos, felicitaciones, estampas, geografías, naipes...

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

NUEVO RESTAURANT

- DE -

FERNANDO MAGRI

situado en la 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del *Parque Central*.

Los suculentos platos, el aseo completo, la comodidad del local, el mérito indiscutible de los cocineros, la amabilidad y rapidez en el despacho y la bien surtida y excelente Cantina, son cosas que hacen de este RESTAURANT, un magnífico punto de reunión, frecuentado por personas agradables y de buena sociedad.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transigente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

LOS PROPIETARIOS

de *La Funeraria*, *La Agencia General de Funerales*, *La Empresa de Carros Fúnebres* y *la Jardinería Artística*.

Esta Sociedad ya tan conocida del público por sus buenos trabajos y sus precios reducidos, ofrece el mejor Catafalco que hasta la hora ha llegado al país; cajas mortuorias de Estados Unidos y Europa y del país; improvisaciones de Catafalcos y Capillas ardientes, pues cuenta con todo lo necesario para ello; el mejor servicio de coches fúnebres; coronas, cartulinas y adorno de Iglesia &c.

OFICINA: "La Funeraria" de *Pedro Marquez*.

Servicio en el día y en la noche.

A. MONJE REYES.

A. LANDERGREN.

(Sucesor de *Pedro Marquez*.)

ANDERSON & Hº

M. A. GUTIERREZ.

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1ª con cuatro caballos.....	\$ 210-00
" " " " dos caballos.....	" 60-00
" " 2ª " dos caballos.....	" 30-00

Advertiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de *Jacinto Carbonell*, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribó

GRAN SURTIDO DE MUEBLES

Toda clase de útiles para alumbrado eléctrico, Puros de varias clases de la *Habana*, Vino tinto superior en barriles, Manteca pura, garantizada á prueba, en latas de 5, 25 y 37½ libras.

M. LUJAN.

Calle Central, casa de *Alvarado & Cº*

Dr. O. J. SILVA

CIRUJANO DENTISTA

GABINETE DENTAL.—Calle 19, N., Nº 220

TIP. LA PRENSA LIBRE.